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Das Ausstellerkomitee der SIAMS?  

Dynamisch, leidenschaftlich, effizient… und schlicht genial! 
Die Sitzung des Ausstellerkomitees der SIAMS am vergangenen Donnerstag, das von 12.00-13.30 Uhr 

geplant war, dauerte für die meisten der 20 Teilnehmer, weil der Austausch so rege und produktiv war, 

schliesslich fast bis 15.00 Uhr. Die Organisatoren sind glücklich, auf Kunden zählen zu können, die sich 

voll und ganz dafür einsetzen, dass die SIAMS ihnen auch weiterhin die bestmöglichen Produkte und 

Dienstleistungen bieten kann – heute, morgen ... und übermorgen. 

 

Das Ausstellerkomitee der SIAMS besteht aus rund dreissig Leitern von Unternehmen und Verkaufs- 

und Marketingabteilungen. Es trifft sich ein- bis zweimal pro Jahr, um die Erwartungen der Aussteller 

und Besucher und eventuelle Verbesserungsmöglichkeiten der SIAMS zu diskutieren. Beim Treffen am 

vergangenen Donnerstag waren nach einigen Absagen insgesamt 20 Personen anwesend. Pierre-Yves 

Kohler, der CEO der SIAMS, erklärte: „Es ist grossartig zu wissen, dass 20 Führungskräfte sich die Mühe 

gemacht haben, zu kommen und ihre Zeit zu investieren, um uns zu helfen, noch besser zu werden. 

Herzlichen Dank.” 

 

Eine umfangreiche Traktandenliste 

Zu Beginn kamen die Organisatoren auf die Strategie der SIAMS zu sprechen. Pierre-Yves Kohler meinte 

dazu: „Wir verkaufen nicht Quadratmeter, sondern die Möglichkeit zu Begegnungen zwischen 

Ausstellern und Kunden, die mit ihren Angeboten etwas anzufangen wissen.” Dieser breitgefächerte 

Ansatz ermöglicht es dem Unternehmen, ergänzende Produkte wie das Mikrotechnik-

Informationsportal, den SIAMS-Club und die MarKom-Dienstleistungen zu entwickeln, die den 

Mitgliedern der SIAMS Community immer ein „Mehr” vermitteln. 

 

Rückblick auf 2022 und ein kurzer Blick auf 2024 

Nach einem kurzen Rückblick auf die erfolgreiche und alle Rekorde brechende SIAMS 2022, 

präsentierte Christophe Bichsel, Kunden Manager, die Pläne für 2024. Insebsondere stellte er fest: 

„Aufgrund der Vorreservierungen bleiben in den beiden grossen Hallen weniger als 20 Stände übrig, 

und 46 Firmen stehen bereits auf der Warteliste für diese Hallen. Es gibt immer noch Möglichkeiten im 

Zelt, aber insgesamt waren mehr als 90% der Flächen für 2024 bereits Ende der SIAMS 2022 reserviert.” 

Alle Aussteller werden ab Anfang des nächsten Jahres kontaktiert werden. 

 

Die Bedüfnisse der Aussteller als Ausgangspunkt... 

Die Teilnehmer diskutierten ausführlich über die Gründe einer Teilnahme an der SIAMS und über ihre 

Bedürfnisse während des ganzen Jahres. Pierre-Yves Kohler hielt fest: „Diese Ausgabe des 

Ausstellerkomitees war aussergewöhnlich. Wir haben uns ohne Tabus ausgetauscht, und die 

Teilnehmer haben uns enorm viel gegeben.” Das Protokoll des Treffens ähnelt ein wenig einer 

Wunschliste an den Weihnachtsmann und umfasst eine grosse Menge an Ideen, Überlegungen und 



 

 

Kommentaren. Die nächsten Monate werden die Organisatoren daran arbeiten, möglichst viele der 

Ideen dieser Liste und der Neuheiten zu analysieren und weiterzuentwickeln. 

 

...und die der Besucher... 

Das zweite wichtige Publikum für die SIAMS: die Besucher! Die Community der Messebesucher 

existiert (noch) nicht wirklich. Die Organisatoren möchten denselben Ansatz wie bei den Ausstellern 

entwickeln, um ihnen während des Besuchs der SIAMS, aber auch vor und nach der Veranstaltung 

mehr Wertschätzung zuteil werden zu lassen. Die Mitglieder des Ausstellerkomitees berichteten von 

ihren Erfahrungen als Besucher zahlreicher Messen auf allen fünf Kontinenten. Es wurde eine Vielzahl 

von Möglichkeiten angesprochen, die in den nächsten Monaten mit Besuchern analysiert und validiert 

werden müssen. Christophe Bichsel meinte dazu: „Eine weitere spannende Baustelle, die sich auftut.” 

 

...das ganze Jahr über!!! 

Auch wenn die SIAMS nur alle zwei Jahre stattfindet, ist der Wille, den Unternehmen der 

Mikrotechnikindustrie das ganze Jahr über zu Diensten zu sein, durchaus vorhanden und erwünscht. 

„Die derzeitig vorhandenen Dienstleistungen werden bereits gut wahrgenommen, aber es gibt 

unendlich viele Möglichkeiten, sie hervorzuheben und zu vernetzen. Es liegt nun an uns, diese noch zu 

erfinden!”, fügt Pierre-Yves Kohler hinzu. Das SIAMS-Team weiss, dass es auf die Hilfe des 

Ausstellerkomitees und ganz allgemein aller Aussteller zählen kann, die bestmöglichen Produkte und 

Dienstleistungen zu schaffen. 

 

Von allem ohne Einschränkung 

Bei diesem Treffen wurden auch zahlreiche andere Themen angesprochen; und auch wenn es eher um 

Strategie ging, kamen einige wiederkehrende Punkte wie die Parkplätze oder die Anreise mit 

öffentlichen Verkehrsmitteln erneut zur Sprache. Die Mitglieder des Ausstellerkomitees sind besorgt, 

was die Parkmöglichkeiten von 2024 angeht. Die Organisatoren sind es ebenfalls, auch wenn sie 

betonten, dass Gespräche mit der Stadtverwaltung von Moutier bereits in einem durchaus 

konstruktiven und kooperativen Klima begonnen haben. 

 

Die Organisatoren bedanken sich bei den Mitgliedern des Ausstellerkomitees für all die grossartigen 

Gespräche. 

 

Die nächste Ausgabe der SIAMS? Vom 16. bis 19. April 2024 in Moutier!  

Und die nächste interessante Information auf dem Informationsportal der Mikrotechnik auf 

www.siams.ch? Ab jetzt ☺. 
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Bilder 

Bilder von der Messe, dem Aufbau und der Eröffnung sind hier online verfügbar : 

https://www.dropbox.com/sh/coa5ojjobl8qyte/AAAvMGPnmL0mn-lJi1UNMhbpa?dl=0   
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